

Protokoll

Quartiersratssitzung 7/2023

Datum/ Ort

09.11.2023 um 18:00 Uhr

Richard-Saal der Richard-Grundschule

Tagesordnung

1. Begrüßung, Feststellung der Stimmfähigkeit, Abnahme des Protokolls
2. Mitteilung des QR-Wahlergebnisses
3. Bericht aus dem QM
4. Kennenlernen
5. QR-Quiz
6. Verschiedenes

TOP 1/ Begrüßung

Das QM begrüßt die anwesenden Mitglieder zur 7. Quartiersratssitzung 2023. Mit 12 anwesenden Mitgliedern ist der QR beschlussfähig. Das Protokoll vom 12.10.2023 wird von den Mitgliedern ohne Änderungen angenommen.

TOP2/ Mitteilung des QR-Wahlergebnisses

Als reguläre Neu-Mitglieder wurden gewählt:

1. Imani Reiser
2. Anna Latzko
3. Julia Propp
4. Rike Lührs
5. Daniel Horneber

Stellvertretende Neu-Mitglieder sind:

1. Tabea Lindner
2. Michael Städler

Protokoll

3. Thomas C. Hauser

Somit umfasst der neue Rixdorfer Quartiersrat 25 reguläre und drei stellvertretende Sitze, die von 19 Bewohner*innen und neun Akteur*innen besetzt sind.

TOP 3/ Bericht aus dem QM

Projekt „Nachbarschaftsstärkung in der Braunschweiger Straße“

Für die Abstimmung des oben genannten Projektes waren auf der Sitzung am 12.10.23 nicht genügend Mitglieder anwesend. Das QM berichtet, dass es zudem weiteren Klärungsbedarf in Bezug auf die Förderfähigkeit des Projektes durch den Bezirk und den Senat gibt. Wenn dies erfolgt ist, wird die Idee dem QR erneut zur Abstimmung vorgelegt.

Jugendprojekt

Das QM bereitet derzeit weiterhin ein Jugendprojekt für das Programmjahr 2024 vor. Die Idee, den Außenbereich des Jugendclubs „Die Scheune“ umzugestalten, läuft schleppend voran, weil größere Absprachen mit der Stadt und Land und der Verwaltung für Denkmalschutz nötig sind. Falls keine Genehmigung für die Umgestaltungspläne erteilt wird, könnten portable Sitzgelegenheiten und Spielemente (wie z.B. Tischtennisplatte, Basketballkorb etc.) angeschafft werden. Zudem berichtet der Einrichtungsleiter, Frederik Spindler, dass sich die Jugendlichen eine neue Küche, neue Computer und einen neuen Billardtisch wünschen. Dieser Bedarf wurde vom QM und der Förderstelle ebenfalls aufgenommen. In einem nächsten Schritt wird die Projektidee formuliert und mit der Steuerungsrunde besprochen. Im Anschluss wird sie dem QR zur Abstimmung vorgelegt.

TOP 4/ Kennenlernen

Gemeinsam wird das Kennenlernspiel „Cocktailparty“ gespielt.

TOP 5/ QR-Quiz

Um den neuen QR-Mitgliedern den Einstieg in den Quartiersrat zu erleichtern, wird gemeinsam ein QR-Quiz gespielt.

TOP 6/ Verschiedenes

Ein QR-Mitglied bewirbt die Kiezblock-Demo am 30.11. um 16 Uhr auf dem Richardplatz. Grund für die Demo ist die schleppende Umsetzung des Kiezblocks. Das Mitglied berichtet, dass die Kiezblock-Initiative wenig bis gar keine Informationen zum Planungsstand vom Bezirksamt erhält. Die Gebietskoordinatorin im BA Neukölln, bietet daraufhin an, sich

Protokoll

zu erkundigen. Zudem ermutigt sie dazu, als Bewohner*in direkt den zuständigen Stadtrat und/oder Bezirksbürgermeister zu kontaktieren und nachzufragen. Darüber hinaus entsteht die Idee, Jochen Biedermann als zuständigen Stadtrat zu einer QR-Sitzung über verkehrspolitischen Themen einzuladen. Insbesondere folgende Themen interessieren die QR-Mitglieder:

- Kiezblock
- Geschwindigkeitsbegrenzung auf der Richardstraße
- Verkehrslage auf dem Esperantoplatz und Jan-Hus-Weg
- Beschilderung des Karl-Marx-Platzes
- Gehweggestaltung auf dem Richardplatz (Barrierefreiheit und Denkmalschutz vereinbaren?)

Update vom 27.11.23:

Die Gebietskoordinatorin hat folgende Informationen vom zuständigen Fachamt erhalten:

„Im Frühjahr und Sommer hat es aufgrund der Rückmeldung mehrerer Gewerbetreibender im Kiez, die für die Versorgung der Bewohner:innen im Quartier wichtig sind, erneute Planungsüberlegungen gegeben, die leider einige Zeit in Anspruch genommen haben. Letztendlich wird es aber im Grundsatz bei den Planungen aus dem März bleiben - mit nur kleineren Anpassungen, die dem Lieferverkehr nützen. Es soll schnellstmöglich in die Umsetzung gegangen werden. Ein konkreter Zeitplan ist jedoch schwer festzusetzen. Nachdem der Reuterkiez jetzt aber gerade kommuniziert wird und die Maßnahmen in den nächsten Wochen losgehen, rückt dann Rixdorf wieder in den Fokus.“

Des Weiteren stellt ein QR-Mitglied die Frage, ob Einrichtungen im Kiez von den im Sommer angekündigten Kürzungen betroffen sind. Das QM-Team berichtet davon, dass die Schließung des Mutter-Kind-Treffs „Shehrazad“ im Raum stand. Das konnte aber vorerst abgewendet werden. Das Bezirksamt hat nun doch die Verlängerung des Mietvertrages für zwei Jahre zugesagt. Der Leiter des Jugendclubs „Die Scheune“, erzählt, dass die Scheune nicht von den Kürzungen betroffen ist.

27.11.2023/ QM-Team